

PROCEDURE D'ADMISSION EN PREMIERE ANNEE, FILIERE FRANCO-ESPAGNOLE

EPREUVE D'ESPAGNOL

JEUDI 24 AVRIL 2014

08h00 à 09h30

(1 heure 30 - coefficient 3)

Sujet :

Ce sujet est composé de 9 pages.

Il est demandé aux candidats de répondre aux exercices directement sur le sujet (insérer l'ensemble du document dans la copie).

Veuillez s'il vous plaît noter votre numéro de code barre :

1 4 1 3 /__/_/_/_/_/_/_/_

[Aucun document autorisé]

La receta de Franco para el sexo seguro

ABC

R. PÉREZ / ZARAGOZA

20/02/2014

El general Franco presumió en público, en un discurso oficial, de haber erradicado las enfermedades de transmisión sexual en la Academia General Militar de Zaragoza. Lo hizo en su discurso de despedida al frente de este histórico centro de formación de oficiales.

- 5 Era el 14 de junio de 1931. Franco, que había sido nombrado director de la Academia General tres años antes, se despedía de la última promoción y cumplía con la orden de cierre del centro que había dictado Manuel Azaña en su calidad de ministro de la Guerra, poco después de que se proclamara la II República.

- 10 A Franco no le gustó la orden de cierre. No compartía el criterio y, de hecho, tras ganar la Guerra Civil ordenó que reabriera la Academia General de Zaragoza. Desde entonces se mantiene.

En su discurso de despedida, aquel 14 de junio, Franco se felicitó ante mandos y cadetes de haber logrado cuerpos sexualmente sanos. Dejaba claro que, como director de la Academia, el sexo seguro se había convertido en uno de sus objetivos.

- 15 No habló de moralidad, sino de prevención en las prácticas.

«Las enfermedades venéreas, que un día aprisionaron, rebajándolas, a nuestras juventudes, no hicieron su aparición en este cuerpo», afirmó en alusión a las promociones de cadetes que se habían formado en los tres años que había permanecido abierta la Academia, desde 1928, los tres bajo su dirección.

- 20 La fórmula con la que, según Franco, se habían evitado las enfermedades de transmisión sexual entre los cadetes era sencilla: «por la acción vigilante y la adecuada profilaxis».

Las novatadas, un «vicio»

- 25 Otra de las obsesiones del general durante su paso por la dirección de la Academia General fue acabar con las novatadas. Y también de ello se enorgulleció en su discurso de despedida.

- A él, que las sufrió de lleno cuando se estrenó como cadete en Toledo, se le quedaron grabadas en la memoria hasta el generalato. Y cuando tomó el mando de la Academia General se esmeró en prohibir, perseguir y castigar las novatadas, que calificó también en su discurso de despedida como un «antiguo vicio de academias y cuarteles».

Cuerpos lustrosos, no «sietemesinos»

35 A Franco, que de cadete no destacaba precisamente por corpulento sino más bien por todo lo contrario, presumió igualmente de haber logrado cultivar militares con lustrosos y sanos cuerpos.

«La instrucción física y los diarios ejercicios en el campo -afirmó en su discurso oficial- os prepararon militarmente, dando a vuestros cuerpos aspectos de atletas y desterrando de los cuadros militares al oficial sietemesino y enteco».

«¡Disciplina!, nunca bien comprendida»

40 Otra de las curiosidades históricas de aquel discurso de Franco fue el ímpetu y la insistencia con la que apeló a la disciplina, a acatar las órdenes sin atisbo de rebelión.

45 De forma casi obsesiva, apenas cinco años antes de que se alzara contra en armas contra el gobierno de la República, Franco pronunció con vehemencia la palabra disciplina en seis ocasiones, en un discurso que duró menos de diez minutos.

50 «¡Disciplina!», exhortó Franco ante sus cadetes y mandos. «¡Disciplina!, nunca bien definida y comprendida. ¡Disciplina!, que no encierra mérito cuando la condición del mando nos es grata y llevadera. ¡Disciplina!, que reviste su verdadero valor cuando el pensamiento aconseja lo contrario de lo que se nos manda, cuando el corazón pugna por levantarse en íntima rebeldía, o cuando la arbitrariedad o el error van unidos a la acción del mando».

En otro pasaje de su discurso advirtió a los futuros oficiales que, «si cabe opción y libre albedrío al sencillo ciudadano, no la tienen quienes reciben el sagrado depósito de las armas de la nación, y a su servicio han de sacrificar todos sus actos».

Consignas a seguir por los candidatos:

El siguiente examen se compone de tres partes:

1. Comprensión y conocimientos (valoración 8 puntos)
2. Aspectos formales del idioma (6 puntos)
3. Expresión escrita (valoración 6 puntos)

Primera Parte (/8) :

Conteste directamente sobre el enunciado del examen

I.- Comprensión:

- 1.- ¿Cuándo asumió Franco como director de Academia de Zaragoza?

.....
.....
.....
.....
.....

- 2.- ¿Qué es una “novatada” y qué pensaba Franco de ellas?

.....
.....
.....
.....
.....

3.- Explique esta frase:

«La instrucción física y los diarios ejercicios en el campo -afirmó en su discurso oficial- os prepararon militarmente, dando a vuestros cuerpos aspectos de atletas y desterrando de los cuadros militares al oficial sietemesino y enteco».

.....

.....

.....

.....

.....

4.- ¿Según Franco, un oficial era un ciudadano común y corriente?

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

Segunda Parte (/6)

Conteste directamente sobre el enunciado del examen

II Aspectos formales del idioma (valoración 6 puntos)

Complete las frases con las preposiciones que corresponda.

Y qué decir del primer ministro turco Menderes. Estuvo _____ El Pardo en 1958. Años después fue ahorcado _____ su país _____ corrupto y _____ ladrón. En 1960 visitó España el presidente argentino Arturo Frondizi. Dos años más tarde fue derrocado _____ un golpe militar. El secretario general de la ONU, Dag Hammarskjold, tras visitar _____ Franco en Madrid moría en un accidente aéreo en Zambia.

.B).- Complete las siguientes frases hipotéticas con los verbos conjugados en el tiempo que corresponda

Si Franco hubiera tenido *meigallo*, o sea, que hubiese resultado algo gafe para los demás. Si (repasar) _____ la historia se (comprobar) _____ que era peligroso darle la mano, o un abrazo, sobre todo si eran personalidades importantes. En febrero de 1936 se (haber) _____ (reunir) _____ con José Antonio, en el piso madrileño de Serrano Suñer. Pocas semanas después, el fundador de la Falange era encarcelado y ya sólo (salir) _____ de prisión para ser fusilado.

Si en 1942, el embajador de Hitler en Madrid, von Moltke, le (haber) _____ (visitar) _____ en El Pardo (...).

Tercera Parte (/6)

Conteste directamente sobre el enunciado del examen

¿Qué opinión le merece el texto?

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

